Página: 1, 14

### COMUNIDAD

### El derecho a votar entra a escena en las cárceles

Mediante obras de teatro interactivas, el Instituto Electoral capitalino informa a los reclusos en prisión preventiva que este año podrán sufragar. / 14



Foto: Especial

# LEVANTEAS AREGUSORIOS POR FIFRENCES

A TRAVÉS DE REPRESENTACIONES, el IECM informa a quienes aún no cuentan con una sentencia firme que podrán votar el próximo 2 de junio

POR GEORGINA OLSON georgina.olson@gimm.com.mx

or primera vez en la capital, las personas en prisión preventiva sin sentencia firme podrán votar, por lo que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) decidió llevar obras de teatro interactivas a 10 penales para informar este derecho.

Los actores y moderadores forman parte de la Ludoteca Cívica del instituto y, a decir de ellos, las presentaciones han sido muy bien recibidas.

En la obra participan La apatía y La loca de la participación, personajes con los que se busca "que las personas en prisión preventiva se asuman como parte de la comunidad. Nosotros les decimos: tienes derecho a formar parte de las decisiones que toma la comunidad", dijo Diego Torres, integrante de la Ludoteca Cívica.

Para Jorge García, quien funge como moderador durante las representaciones, "ha sido impactante ver la reacción. el sentimiento, la emoción que todas las personas han experimentado con nuestras dinámicas dentro de los reclusorios".

Comentó que debido a la situación que viven, "lo último que pasa por sus cabezas son sus derechos político electorales, y de repente los llaman a un auditorio, se encuentran con nosotros que llevamos nuestro chaleco morado, los invitamos a jugar y luego llegan los personajes".

En una entrevista con Excélsior, expresó que el objetivo de los personajes es "que reconozcan en sí





Página: 1, 14

mismos su poder de decisión. Les recordamos que incluso en prisión, mantienen vigentes sus derechos político electorales, y su derecho a votar".

### LOS PERSONAJES

La apatía es interpretada por Silverio Mayoral. "Mi personaje siempre dice 'no te arriesgues a participar, para qué participas, no vas a cambiar absolutamente nada, las cosas van a seguir siendo las mismas".

El actor mencionó que la idea es "provocarlos diciéndoles 'quédate en tu estado de confort, no te metas en problemas, si no participas no pasa nada".

En el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla la reacción de las internas fue impresionante.

"Había una energía efervescente: las chicas no me dejaban continuar con el personaje, con la dinámica... Al final hemos tenido una gran aceptación", externó Mayoral.

Leticia Espinosa, quien interpreta a La loca de la participación, recordó que "ellas estaban corriendo a La apatía, la querían sacar, no la dejaban hablar; estaban muy empoderadas".

Respecto a su personaje, expuso, se trata de una joven que es participadora en todos lados, "no sabe si así nació o es un superpoder, pero desde muy pequeña se da cuenta que participando puede transformar lo que se propone".

Su miedo, contó a este diario, era que no la aceptaran. Sin embargo, en la primera presentación realizada en diciembre pasado en el Centro Femenil de Reinserción Social de la Ciudad de México en Tepepan, "les fascinó".

En el Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, en la Zona Diamante, "había un grupo reducido de chicos, son los más peligrosos, y vi cómo se transformaron durante la presentación, como me sonreían", enfatizó Espinosa.

Luego de mes y medio de realizar estos talleres, el equipo está convencido de que han despertado en las personas en prisión preventiva, el interés de participar el 2 de junio próximo.

### **LIBRE Y SECRETO**

El consejero Bernardo Valle, presidente de la Comisión Provisional encargada de coordinar las actividades para recabar el voto de personas en prisión preventiva, explicó que "con

el Reclusorio Oriente estaríamos terminando de dar los talleres en los 10 reclusorios donde hay personas en prisión preventiva sin sentencia firme".

El taller se ha impartido, hasta ahora, a más de cuatro mil 400 personas, en nueve penales, y aún faltan dos mil 770 del Reclusorio Preventivo Varonil Oriente.

Valle explicó que también se les da a conocer que "el voto es secreto, directo, libre, para que sepan que no puede haber ninguna consecuencia por el sentido de su voto".

En noviembre, este diario publicó que los votos de las personas en prisión preventiva contarán para la elección de la alcaldía donde esté ubicado el penal, y hay casos como el de Xochimilco, donde esto podría ser decisivo.

Ello porque el actual edil, José Carlos Acosta, ganó por una diferencia de mil 903 votos en 2021 y, actualmente, hay mil 145 personas en prisión preventiva en el Reclusorio Sur, y 122 en el Centro Varonil de Rehabilitación Psicosocial, ubicados en esa alcaldía







Excélsior Sección: Portada, Comunidad 2024-01-21 01:32:00 663 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 14

3/3



Los actores coincidieron en que el mensaje ha sido bien recibido en los penales.







304 cm<sup>2</sup>

Página: 30

1/2

# **IECM Y PUEDJS-UNAM**

# Promoverán el sufragio contra el abstensionismo

Señalan la importancia de que capitalinos acudan a las urnas, sobre todo las personas jóvenes

### ARTURO R. PANSZA

PRENS

irigida a generar una alianza estratégica para la difusión de actividades de promoción del voto, prioritariamente en las juventudes, así como fomentar la democracia en el marco de las elecciones del presente año, la consejera presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán, tuvo una reunión de trabajo con integrantes del Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia v Sociedad (PUEDIS-UNAM), en la que se destacó la importancia de que los capitalinos acudan a las urnas y combatan el abstencionismo.

Quedó asentado que el PUEDIS-UNAM es una iniciativa que busca promover el diálogo, el debate, la investigación y la participación ciudadana para generar reflexión y acción en torno a las dinámicas políticas, sociales, económicas, culturales e institucionales relacionados con la democracia.

Avendaño Durán, en ese marco, se refirió a la importancia de realizar alianzas estratégicas, no sólo con las universidades, sino con otras instituciones para disminuir los altos niveles de abstencionismo de las juventudes en los comicios en la Ciudad de México y que se replica en todo el país.

Calificó de necesario buscar mecanismos para comunicarse con las juventudes, conocer cuáles son sus necesidades y hacerles saber de la importancia de su participación y de su voto.

Refrendó que es fundamental preguntarles a las personas jóvenes por qué no participan, así como buscar alternativas que les resulten atractivas como el uso de tecnologías o el voto electrónico.

Por su parte, el director de PUEDIS-UNAM, John M. Ackerman, señaló que el trabajo entre el Instituto Electoral y el Programa Universitario prevé buscar un contacto directo con la comunidad estudiantil de la Universidad Nacional Autónoma de México, además de la interacción con las personas jóvenes, la realización de debates entre las juventudes de la metrópoli, promoción de la cultura democrática y exposiciones culturales, entre otras actividades.

Dio cuenta que se busca la generación de comunidades, conformadas por

> jóvenes estudiantes que promuevan el voto y la participación en el proceso electoral en la capital del país, así como actividades de observación electoral el día de la jornada electiva.

En el encuentro se informó sobre la realización del Curso Internacional de análisis estratégico de redes sociales, medios de comunicación y narrativas mediáticas, organizado por el PUEDIS-UNAM, el cual ya se promueve en las redes sociales del IECM y que se puede consultar en https://puedjs.unam.mx/analisis-estrategico-de-redessociodigitales-medios-de-comunicacion-ynarrativas-mediaticas-2024/



A PRENS



 $304 \text{ cm}^2$ Página: 30

2/2

El curso está diseñado para ofrecer habilidades, teóricas y prácticas, fundamentales en análisis de imagen pública, herramientas computacionales, caracterización de audiencias en redes como YouTube, Facebook y TikTok, y análisis de contenido mediático.

Es fundamental preguntarles a las personas jóvenes por qué no participan, así como buscar alternativas que les resulten atractivas como el uso de tecnologías o el voto electrónico



Patricia Avendaño, del IECM, tuvo una reunión de trabajo con integrantes del Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad



Página: 10

# LAS TRABAS PARA SER CANDIDATO INDEPENDIENTE AL GOBIERNO DE LA CDMX

Expertos afirman que son liderazgos que requieren recursos como los partidos políticos para avanzar; hay inequidad en la difusión: aspirantes

Texto: OMAR DÍAZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Ilustración: LILIANA PEDRAZA



A decir de algunos expertos, esto se debe a que el interés de estas figuras ya pasó, pero también el que no haya aspirantes sin partido tiene que ver con la cantidad tan grande de firmas que deben recabar (1% de la lista nominal) y los requisitos que se piden. De hecho, dicen, crear un partido político tiene menos requerimientos.

Para Gustavo López, experto electoral, los requisitos para los candidatos independientes son complejos, porque quienes los eligen son los propios partidos políticos o los partidos cártel, que son los que se apoderan de la estructura electoral, de los espacios en la legislación y del dinero público.

"Los requisitos que se ponen para las candidaturas son muy complicados, son más fáciles de llenar tal vez en los espacios municipales (pequeños) y son también relativamente sencillos, pero hay más posibilidad cuando no únicamente la persona es conocida, sino cuando tiene una estructura que le apoya para la consecución de las firmas", dice.

El especialista acota que con los requisitos actuales es más fácil crear un instituto político que ser candidato sin partido, y además, no cree que esto vaya a cambiar, pues a los partidos no les interesa.

Sostiene que para ganar una candidatura sin partido se requiere una estructura <u>electoral</u>, dinero, estar en una ciudad pequeña y no en las redes sociales.

"Es muy complicado, incluso, que el tema de los independientes entre a la agenda pública y a la agenda legislativa, porque los partidos no están interesados en este momento en ampliar sus posibilidades, porque están cómodos con la forma en la que están planteadas las candidaturas independientes. Ahora, tampoco se ve en el contexto de la sociedad civil algún movimiento o personaje que esté buscando o que esté presionando para esto", indica.



986 cm<sup>2</sup>

Página: 10

2/3

Al respecto, Arturo Espinosa, director del Laboratorio Electoral, comenta que es muy difícil que una candidatura independiente prospere cuando se busca la Jefatura de Gobierno o la Presidencia, pues esta figura, idealmente, es una solución en ámbitos territoriales pequeños, en donde hay un liderazgo arraigado y conocido, que tiene trabajo en la comunidad, por lo que puede recibir el respaldo ciudadano.

"Pero pues esto es en poblaciones pequeñas, con un número de electores pequeños y ámbitos territoriales pequeños, parece que las candidaturas independientes a gran escala no son las solución para quienes no están conformes con los partidos, ni la solución para la ciudadanización de la política", subraya.

Lo anterior, añade, porque se requiere una estructura importante, de un trabajo político en la ciudadanía que genere arraigo para que las y los vecinos quieran respaldarla.

"Yo creo que el problema es eso, están queriendo concretar candidaturas independientes en ámbitos o para representar o gobernar lugares en donde es muy difícil, se requiere mucho dinero, mucha planeación, un equipo muy grande, una estructura amplia. Realmente es un reto que pocas veces se logra", indica.

Además, reflexiona, el boom de las candidaturas independientes de 2015, que todavía se vio en 2018, fue precisamente eso, un boom ante la novedad de esta figura, "pero, pues, hoy en día lo que vemos es que quienes han sido candidatos independientes, quienes fueron candidatos municipales, gobernantes, legisladores independientes o ya están retirados de la política o ya están dentro de los partidos políticos".

El que no haya candidaturas independientes para la jornada electoral del 2 de junio es desafortunado, pues genera dependencia hacia los partidos políticos, considera Enrique Gutiérrez, académico del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México.

Ante esta realidad que se presentó de que ninguno de los aspirantes presidenciales y a la Jefatura de Gobierno cumplió con el número de firmas necesarias para su registro, considera que los parámetros para ser aspirante presidencial independiente deben ser revisados para dar una mejor oportunidad a la ciudadanía.

Reitera que los requerimientos que se establecen para ser candidato independiente son demasiado exigentes y que, si bien postularse para cualquier cargo político debe tener el respaldo de la gente, solicitar tal cantidad de firmas resulta en muchos casos complicado o imposible.

"Abrir nuevos mecanismos de participación me parece un acierto, entre más mecanismos para que la ciudadanía sea parte de este proceso, más le beneficia a la población.". considera.

### "Requerimientos son flexibles"

Sin embargo, para el consejero electoral Mauricio Huesca, los requisitos para acceder a una candidatura sin partido son flexibles, comparados con los que hay en otros estados, por lo que no habría que reducirlos.

"Somos de las pocas entidades federativas del país que piden 1%, hay otras entidades que piden 3% o 5%; aquí en la Ciudad se pide en la ley 1%, o sea, sí es un número grande, porque es un padrón grande el nuestro, pero también es proporcional al número de habitantes que hay. Entonces, 1% no me parece que sea escandaloso", asegura.

En este sentido, apunta que tal vez otros factores influyeron para que no hubiera candidatos independientes a la Jefatura de Gobierno. "Quizá tiene que ver con el tema sociocultural de ahorita como está el país, la división política, quizá la falta de liderazgos, por ahí puede ser la cosa, me parece".

Según el avance de firmas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), no habrá candidatos independientes a la Jefatura de Gobierno, pero sí uno en la alcaldía Iztacalco (José Rodolfo Ávila) y otro en el Distrito 21 (Efraín Bautista).

### ¿Qué dicen los participantes?

Fernando Sánchez, quien buscó ser candidato sin partido a la Jefatura de Gobierno, menciona que existe una legislación que, lejos de apoyar la existencia de las candidaturas independientes, está diseñada para acotar en todo a las mismas.

Critica que haya una participación dispareja, porque no hay posibilidad de llegar a la mayoría del electorado en igualdad de condiciones que los partidos, ya que ellos pueden utilizar medios masivos, como son la radio y la televisión.

"Además que el presupuesto acotado de 600 mil pesos para los independientes contra los 9 millones que gastaron los partidos en su precampaña, sin contar radio y TV, pues ya te demuestra que no se compite en igualdad de condiciones".

Adelanta que si bien no se consiguieron las firmas, "ahora seguiremos luchando con una Candidatura No registrada y lucharemos para tener el voto de los ciudadanos".

Pedro Pablo de Antuñano, quien también aspiraba a una candidatura independiente, se sincera y señala que encontraron una efervescencia social altísima y un grado de información y politización de la ciudadanía muy sobresaliente.

"Las y los capitalinos no están en la idea de desperdiciar su voto en proyectos intermedios o de centro; quieren sangre: derrocar al gobierno o perpetuarlo. El electorado, al menos en la Ciudad, atraviesa por una profunda división y lo más lamentable es que el debate y los argumentos han sido sustituidos por los beneficios de corto plazo", dice.

Lorena Osornio, quien se apuntó para ser nuevamente candidata independiente a la Jefatura de Gobierno este 2024, al final de la precampaña decidió sumarse a la precandidatura del PAN-PRI-PRD, encabezada por Santiago Taboada.



El Universal Sección: Metrópoli 2024-01-21 03:55:13

986 cm<sup>2</sup>

Página: 10

3/3



Es muy complicado que el tema de los independientes entre a la agenda pública y a la agenda legislativa"

GUSTAVO LÓPEZ Experto electoral



Somos de las pocas entidades federativas del país que piden 1%, hay otras entidades que piden 3% o 5%"

MAURICIO HUESCA Consejero electoral





## Persiste en calles

La propaganda en favor de aspirantes a la CDMX puede encontrarse en vía pública, pese a que debió ser retirada el 4 de enero.



### El primero

El próximo domingo se llevará a cabo el primer Ciclotón del año.

La ruta contará con un recorrido de 62 kilómetros, el cual podrá pedalearse entre las 8:00 y 14:00 horas.

Se contará con 13 estaciones de

servicio a lo largo del trazo. La ruta podrá recorrerse desde el cruce de Río Churubusco y Calle 110, en la Colonia Modelo, hasta la Basílica de Guadalupe.



# Atienden 3 alcaldías retiro de propaganda

De acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), sólo tres alcaldías han contestado los oficios que remitió sobre la orden del retiro de propaganda perteneciente al periodo de precampaña, el cual terminó el 3 de enero.

El IECM remitió los ofi-cios a las 16 demarcaciones, pero sólo Xochimilco, Cuauhtémoc e Iztacalco respondieron, aunque lo hicieron después de que se cumpliera el plazo determinado de cinco días hábiles

Xochimilco lo hizo con un día de retraso y el resto

con dos.

El Artículo 275 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales estipula

que es atribución de las alcaldías y del Gobierno capitalino el retiro de lo alusivo a las precampanas, un dia despues de que estas lleguen a su fin, empiece el periodo de intercampañas y ya no debería de haber material referente.

La Cuauhtémoc se limitó a evadir la adjudicación de atribuciones y pidió al IECM que "gire sus apreciables instrucciones a quien corresponda, a fin de dar cumplimiento a lo solicitado".

En tanto, la Alcaldía Iztacalco respondió que las acciones de limpia iniciaron el 16 de enero a cargo de la Dirección General de Servicios Urbanos, pero que no han tenido respuesta de la Secretaría de Obras desde esa fecha sobre a dónde se debe canalizar la basura para su disposición final.

Finalmente, la Alcaldía Xochimilco fue la única demarcación que entregó un informe de la cantidad de residuos que se han retirado, con un total de mil 381 metros cuadrados de propaganda adherida, 46 piezas de propaganda aérea y 120 lonas.



### Oficio de la Alcaldía Iztacalco

REFORMA

Esta Dirección General estableció contacto con la Sobse, con la finalidad de coordinar los trabajos de entrega de los residuos, encontrando que a la fecha no existen datos (del depósito)".



PENDIENTE. De las 16 alcaldías, 13 quedaron sin dar respuesta por el retiro de propaganda política.



## Expansión Política CDMX (sitio)

2024-01-20

# Grupos políticos de Morena buscan ganar terreno en las alcaldías de la CDMX

Autor: David Santiago Género: Nota Informativa

https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/01/20/grupos-politicos-morena-disputan-alcaldias-cdmx

Las <u>elecciones</u> de este año en la Ciudad de México advierten un reto para el partido Morena de buscar a sus mejores perfiles e intentar recuperar el territorio perdido ante la alianza opositora en 2021, así como hacer consensos entre sus liderazgos.

Para el politólogo Marco Arellano Toledo, la batalla no solo será en las urnas, sino también dentro de Morena, pues los liderazgos de este partido, buscarán colocar a sus adeptos en las alcaldías y en el Congreso de la Ciudad de México y así controlar parte del territorio capitalino: "Es un laberinto de intereses que no es fácil de recorrer, la mayoría de caciques locales se han manifestado y hay una línea nacional desde la precandidatura de (Claudia) Sheinbaum, Morena tiene problemas de viejo partido, siendo nuevo partido", afirmó.

"Grupos políticos" y no corrientes

"En Morena están prohibidas las corrientes y las cuotas. Si entramos en un esquema de cuotas y cuates, sería la destrucción de nuestro movimiento", sentenció en noviembre de 2023 el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, luego de que el exaspirante presidencial Marcelo Ebrard, anunciara la conformación de una fuerza política dentro de este partido.

Pese a que los estatutos de Morena prohíben explícitamente la conformación de corrientes internas, como las hubo en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) del cual emana la mayoría de militantes y líderes afines al obradorismo, existen grupos políticos que buscan, mediante la colocación de perfiles afines, controlar parte del territorio de la Ciudad de México.

Apellidos como: Bejarano-Padierna, Monreal, Salgado y Batres ya se disputan algunas alcaldías con la intención de garantizar un triunfo en las urnas y al mismo tiempo adquirir poder.

El exlíder perredista René Bejarano, junto con su esposa, la exdiputada federal Dolores Padierna dirigen la asociación política Movimiento Nacional por la Esperanza, que moviliza a miles de personas en todo el país a favor de los candidatos de Morena.

Desde el inicio de la carrera por la Jefatura de Gobierno a finales de 2022, Dolores Padierna acompañó y ofreció su respaldo a Clara Brugada rumbo a la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Una vez que se definieron los perfiles que competirían en la encuesta de Morena para la candidatura, René Bejarano se inclinó a favor del exsecretario de seguridad ciudadana Omar García Harfuch, incluso acudió como invitado especial a varios de sus eventos.

Al ser electa Clara Brugada como precandidata única de la alianza "Juntos Hagamos Historia en la Ciudad de México" el matrimonio Bejarano -Padierna externó su respaldo.

En un evento público de Omar García Harfuch, en octubre de 2023, René Bejarano destapó a Lety Varela, exfuncionaria cercana a quien fuera jefe policial para la candidatura a la alcaldía Benito Juárez, demarcación que ha sido gobernada por el Partido Acción Nacional desde hace más de 25 años.

El 12 de diciembre de 2023, la dirigencia de Morena en la Ciudad de México confirmó la <u>candidatura</u> única a favor de Leticia Varela para Benito Juárez.

Ambos lograron negociar con Morena el pasado 7 de enero la precandidatura de unidad a favor de la diputada federal Aleida Alavez para la alcaldía Iztapalapa, territorio base de la aspirante a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada.

Desde 2021, René Bejarano y Dolores Padierna han intentado colocar a una persona afín a su movimiento político como alcaldesa de Tláhuac.

Guadalupe Espinosa de los Monteros, quien fuera diputada federal, se inscribó en el proceso interno de Morena para la <u>candidatura</u> a la alcaldía Tláhuac, e incluso fue presentada por la secretaria general de Morena como candidata, sin embargo, en un movimiento inusual, de última hora, retiraron su <u>candidatura</u> para colocar en la boleta <u>electoral</u> a Berenice Hernández, una persona cercana al exdelegado Rigoberto Salgado.

Durante la administración de Claudia Sheinbaum como jefa de gobierno, Rigoberto Salgado fue titular de la Secretaría de Inclusión y Bienestar y es considerado como uno de los principales movilizadores políticos en la zona suroriente de la Ciudad de México.

Para este año 2024, Berenice Hernández se mantuvo como precandidata única a gobernar la demarcación por segunda ocasión consecutiva.

Jaloneo por Gustavo A. Madero

Gustavo A. Madero, demarcación ubicada al norte de la Ciudad de México, ocupa el segundo lugar en población con 1.1 millones de habitantes después de Iztapalapa según el Censo 2020

del INEGI y es uno de los principales bastiones de partidos de izquierda en la capital.

Este territorio es disputado por Beatriz Rojas, esposa del actual alcalde Francisco Chíguil, quien a su vez, es afín a René Bejarano.

También está apuntado el senador César Cravioto, persona cercana al jefe de gobierno, Martí Batres.

Los diputados locales Yuriri Ayala y Janecarlo Lozano también buscan la candidatura para hacerle frente al PAN quien tiene como apuesta al diputado Diego Garrido, uno de los perfiles mejor posicionados en la demarcación en la oposición.

El excanciller y exaspirante presidencial, Marcelo Ebrard, logró colocar a Javier López Casarín, exdiputado federal por el Partido Verde, como precandidato único a la alcaldía Álvaro Obregón pese a que en esta demarcación competía la diputada local Valentina Batres, hermana del jefe de Gobierno y de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

En esos repartos también destaca el que se hizo en Miguel Hidalgo, donde fue postulado Miguel Torruco, exdiputado federal, afín a la aspirante presidencial, Claudia Sheinbaum.

En Venustiano Carranza, Evelyn Parra será postulada a la <u>reelección</u> por Morena, pues es un territorio dominado por el diputado federal y experredista Julio César Moreno, quien ahora forma parte del consejo consultivo de Clara Brugada.

Lucha de fuerzas

El politólogo y catedrático de la UNAM, Luis Ángel Hurtado, consideró que desde el inicio de la contienda

electoral, existió una lucha de poderes entre las personas afines a Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, la nueva encargada de la toma de decisiones del partido Morena.

Resaltó que el primer choque, fue por la <u>candidatura</u> a la Jefatura de Gobierno, pues Claudia Sheinabum impulsó a Omar García Harfuch y López Obrador a Clara Brugada.

"Recordemos que la mayoría de <u>candidatos</u> de 2021 en las alcaldías, fueron elegidos por Claudia Sheinbaum y haber pérdido la mitad de la Ciudad de México fue algo que molestó en su momento a López Obrador, por eso ahora, Sheinbaum deja en manos de otras personas, la elección de <u>candidatos</u> para el bastión morenista, que les garanticen un triunfo", dijo en entrevista.

En este sentido el politólogo Marco Arellano asevera que Morena buscará no repetir los errores de 2021, pues ya existe una experiencia de no "confiarse" de la popularidad de las <u>elecciones</u> federales.

"Suenan los Bejarano, Suenan los Monreal, los (Armando) Quintero pero todos estos apellidos que han hecho activismo por muchos años en diferentes partidos, huelen a statu quo y la oposición puede ver en ese statu quo como el objetivo a pegar y eso les funcionó en 2021 y lo pueden repetir en 2024", apuntó.

El partido Morena tiene pendiente por definir a los aspirantes a la alcaldía Cuauhtémoc, considerada la "capital de la capital" donde Caty Monreal, hija del senador Ricardo Monreal, busca arrebatarle el poder a la exaliancista Sandra Cuevas.

También Coyoacán, Cuajimalpa y Magdalena Contreras, demarcaciones actualmente gobernadas por la oposición. En tanto Iztacalco, Xochimilco y Milpa Alta, son alcaldías donde la alianza Va por la <u>CDMX</u> tienen fuertes posibilidades de triunfo.

"Lentos, pero seguros"

Entrevistado por Expansión Política, el presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez, resaltó que a pesar de que la máxima de su partido es que haya encuestas para definir candidaturas, en este proceso electoral hubo consenso entre los aspirantes para avanzar en unidad en Iztapalapa, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Tláhuac.

"El estatuto nos da dos opciones: encuesta o el consenso, entonces, donde no hay consenso de quienes se inscriben vamos a la encuesta, si hay consenso ya avanzamos, como te imaginarás, es lo más difícil de lograr, pero ahí vamos, lentos pero seguros", afirmó.

El partido Morena tiene hasta la primera quincena de febrero para el registro oficial de sus candidaturas a la jefatura de gobierno, alcaldías y diputaciones locales , como lo marca el calendario del <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México.